

PETIT INTERMÉDIAIRE

QUESTIONS

70. Quand a été établie la première filature en Amérique?
—YANKEE.

71. Pourrait-on m'éclairer sur le sort de François Bigot, natif de Bordeaux, intendant du Canada, de 1749 à 1760? Incarcéré à la Bastille, à son retour en France, pour ses scandaleuses malversations, Bigot fut condamné au bannissement et à la confiscation de ses biens. Dès lors, l'on perd sa trace.
—E.-S. N.

72. J'aimerais à connaître tout ce que l'on a écrit sur François Bigot, intendant du Canada, de 1749 à 1760?—
E.-S. N.

73. Les grandes marées du printemps ou de l'automne ont-elles causé des dommages dans les premiers temps de la colonie?—CURIEUX.

RÉPONSES

SAINT-THOMAS EN 1837.—(66, vol. II, p. 299 et 364). —Au mois de juin 1837, l'agitation fomentée par Papineau et ses amis était devenue intense dans différentes parties de la province. Des assemblées avaient eu lieu dans le district de Montréal. Et M. Papineau, accompagné de deux de ses lieutenants, MM. Lafontaine et Girouard, descendit dans le district de Québec pour y soulever l'opinion, comme la partie supérieure du Bas-Canada.

Le 26 juin, M. Papineau assistait à une grande assemblée tenue à Saint-Thomas, qui se trouvait alors dans le comté de Bellechasse, le comté de Montmagny n'étant pas encore créé. C'est durant cette assemblée que se produisit l'incident dont parle Christie.

Léon Morin, jeune cultivateur de la paroisse de l'Islet, passait en voiture sur la place où avait lieu l'assemblée, en compagnie d'un nommé Louis Fournier. Au moment où ils passaient, un des patriotes qui prenait part à l'assemblée, cria : "hourra pour Papineau". Sur quoi Léon Morin cria à son tour : "Hourra pour le Roy Anglais! Nous avons "toujours bien vécu avec les Anglais, et nous vivrons tous "jours bien ensemble". Et il poursuivit son chemin.

Mais après avoir fait quelques arpents, Morin et Fournier virent arriver une trentaine d'hommes à la tête desquels